

Le cycle des "Jardins olympiques 2024 " vient de se terminer en apothéose pour la 24ème porte ouverte ce samedi 6 juillet chez Brigitte et Jean-Marc Maillard à Contest. Et cette maxime " Le paradoxe du jardin : un univers clos pour s'ouvrir au monde ! " s'y est illustré à merveille : s'ouvrir au monde du végétal comme au monde des humains avec les nombreux échanges fructueux autour des plantes, leurs modes de cultures, les astuces pour les protéger . . .

Il faut dire que Brigitte avait mis sa fibre de costumière théâtrale au service d'accueil et d'accompagnement des nombreux visiteurs en petits groupes. Chacun des 5 bénévoles de la Confrérie des Arom@tics, de même que les propriétaires, était revêtu d'un éclatant tablier rouge et coiffé d'un chapeau de paille, pour guider les passionnés du jardinage sur un parcours du verger au potager en passant par les ruches. Toutes les bonnes conditions y étaient réunies avec la météo clémente, la longue préparation durant ces longs mois froids et pluvieux, la date tardive qui a permis le bon développement des légumes et fleurs au potager.

C'était mon défi, lancé en novembre 2022, pour cette aventure inédite en France que d'offrir l'occasion à **tout jardinier amateur du département de la Mayenne** d'ouvrir au public son jardin ou espace en culture biologique, selon le choix de sa date sur la période du printemps 2024. **24 lieux ou dates ont rassemblé plus de 1200 visiteurs !**

Par le jardinage reconnu comme sport d'endurance, conseillé par le corps médical, chacun y exprime sa personnalité. C'est pourquoi chaque visite est une surprise pour un art qui se laisse traverser de part en part, y trouver de la curiosité, de l'émotion. Et cette ouverture au public permet de valoriser les efforts entrepris dans la conception de son espace, les plantations d'arbres ou arbustes au jardin d'agrément, l'entretien quotidien, les semis et plantations au potager tout au long de l'année puis d'en faire les récoltes. Tout cela pour le bien-être de nos 5 sens sollicités par le regard que l'on porte et l'oreille que l'on tend sur la nature, les oiseaux, les fleurs, les abeilles, par les parfums et les saveurs découverts dans nos assiettes, par le plaisir de ramasser des *Noix* rugueuses, des *Cerises* croquantes ou des *Reines Claude* succulentes, des tomates au goût d'antan, des mûres noires et juteuses ou des fraises rouges et mûres à point ou bien de se délecter des *Pêches de vigne*! Et la liste peut s'allonger pour chacun à sa guise. Tout au long de cet après-midi, j'ai senti l'engouement pour le jardinage et le désir de futurs jeunes retraités d'apprendre des expériences de leurs aînés prêts à sacrifier un carré de pelouse pour un vrai potager ! C'est la formule du **"Savoir partagé au potager"** que les membres de **La Confrérie des Arom@tics pratiquent depuis bientôt 20 ans, au sein de l'UTL H.M.** Devant la satisfaction des hôtes de ces portes ouvertes, certains m'ont dit " C'est pour quand la prochaine fois ? "

Alors il m'est venu l'idée de garder le rythme des 4 ans pour les printemps précédant les JO d'été, en gardant le label des **"Jardins olympiques" donc pour 2028 ?** Gageons que l'enthousiasme porté par les hôtes et leurs visiteurs entraînent de nombreux nouveaux adhérents à ce concept de portes ouvertes au jardin le jour de son choix et proposé à tous les **jardiniers Mayennais fiers de leur "Oasis nature"** comme l'a bien défini Hubert Reeves.

Rédacteur : Guy Beaudet le 07-07-2024

